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Eleitor que não votou no primeiro 
turno pode votar no segundo

Mogi Guaçu terá 24 pontos 
de fiscalização eletrônica de 

velocidade 

Conheça o TOP 12 do 
concurso da Rainha e 

Princesas da Expo Artur 2022

Governo do Estado e Prefeitura de Pedreira realizaram a
entrega do “Meu PET Sylvio Lazarini

O Governo do Estado de 
São Paulo, através de sua Se-
cretaria de Estado da Saúde 
e a Prefeitura de Pedreira, 
representada pela Secretaria 
Municipal de Saúde, realiza-
ram na quinta-feira, 29 de 
setembro, a solenidade de 
inauguração do Consultório 
Veterinário “Meu PET Sylvio 
Lazarini”, instalado na Rua 
Miguel Sarkis, nº 61, Parque 
Industrial.

O Prefeito Fábio Polidoro 
e a Secretária de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart, recep-
cionaram o Secretário de 
Estado da Saúde Dr. Jean 
Gorinchteyn, Coordenadora 
Estadual da Defesa e Saúde 
Animal Rebeca Politti, Dire-
tora da Regional de Saúde 
7 com sede em Campinas 
Fernanda Penatti, vereado-
res municipais Claudinho 
Cassiani, Jedson Panegassi 
e Patrícia Pedroso, familia-
res do homenageado Sylvio 
Lazarini
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Eleitoras e eleitores que 
não votaram no primeiro 
turno das Eleições 2022, 
ocorrido neste domingo (2 
de outubro), podem e de-
vem votar no segundo tur-
no, em 30 de outubro, caso 
esteja em situação regular 
com a Justiça Eleitoral.

Cada turno de votação é 
uma eleição independente, 
e o não comparecimento à 
primeira etapa de votação 

não impede o compareci-
mento às urnas no segundo 
turno. Além da escolha 
do próximo presidente da 
República, as eleitoras e os 
eleitores elegerão governa-
dores de 12 estados.

Exatamente por ser uma 
eleição independente, o 
eleitor que não compa-
receu no primeiro turno 
é obrigado a justificar a 
ausência no prazo de 60 

dias. A mesma regra vale 
para o cidadão que não 
votar no segundo turno. 
Ou seja, quem não com-
parecer às urnas nos dois 
turnos, deverá apresentar 
duas justificativas à Justi-
ça Eleitoral. De qualquer 
forma, o eleitor que ainda 
não tiver justificado sua 
ausência no primeiro turno 
não está impedido de votar 
no segundo turno.

Mais de 150 candidatas se 
inscreveram no concurso da 
Rainha e Princesas da Expo 
Artur 2022. Após a grande 
adesão, foi realizada uma reu-
nião expondo o regulamento/
regras e, posteriormente, uma 
seletiva. A escolha do TOP 12 
foi feita na tarde deste domin-

go (2) com a presença de 37 
mulheres que foram avalia-
das por um corpo de jurados. 
Neste ano, com o retorno da 
festa, o concurso tem previsão 
para acontecer no dia 11 de 
outubro, a partir das 20h, em 
estrutura montada na Sede 
do Clube Recreativo Floresta.

Mogi Guaçu passa a con-
tar, ao longo dos próximos 
45 dias, com 24 radares para 
fiscalização eletrônica de 
velocidade no trânsito. A ins-

talação e posterior operação 
dos equipamentos será feita 
por empresa contratada a 
partir de processo licitatório 
aberto pela Secretaria Muni-

cipal de Obras e Mobilidade. 
Antes do início da operação, 
ampla campanha irá alertar 
motoristas a respeito do con-
trole e monitoramento.
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ARTIGOS

O Sistema Único 
de Saúde, o famoso 
SUS – reconhecido 
principalmente no pe-
ríodo da pandemia 
por Covid-19 por ser 
um sistema que fun-
ciona – acolhe todo e 
qualquer cidadão que 
precise de atendimen-
to. Há casos em que 
um indivíduo é aten-
dido em uma unidade 
filantrópica – em uma 
Santa Casa, por exem-
plo –, que por ventura 
não aceita o seu con-
vênio particular de 
saúde. Contudo, ele 
receberá atendimento 
da mesma forma, só 
que pelo SUS.

Dessa forma, deve 
haver o ressarcimento 
ao SUS, que ocorre 
quando os atendimen-
tos prestados aos be-
neficiários de planos 
de saúde forem reali-
zados em instituições 
públicas ou privadas, 
conveniadas ou con-
tratadas, integrantes 
do sistema público, 
observando-se os li-
mites dos contratos 
celebrados, de acordo 
com o artigo 32, da lei 
9.656/1998.

Segundo a ANS - 
Agência Nacional de 
Saúde Suplementar, o 
país conta com mais de 
49 milhões de pessoas 
com plano de saúde. 
Ainda, de acordo com 
a agência, 37,7% da 
população paulista 
conta com essa co-
bertura. Porém, há 
um abismo quando 
consideramos o ren-
dimento mensal das 

pessoas. Desfrutam de 
plano de saúde apenas 
2,2% da população 
com ganhos de até um 
quarto de salário mí-
nimo, e, na outra pon-
ta, 86,8% das pessoas 
cujos vencimentos su-
peram cinco salários 
mínimos, conforme a 
Pesquisa Nacional da 
Saúde (PNS) realizada 
pelo IBGE.

Quando uma pes-
soa é atendida por 
uma Santa Casa, sem 
convênio particular, o 
SUS paga mediante a 
tabela de procedimen-
tos, conforme o Índice 
de Valoração de Res-
sarcimento. Porém, 
quando essa pessoa 
possui um convênio, 
não aceito eventual-
mente pela entidade, 
o SUS cobra 50% a 
mais desse procedi-
mento do convênio, 
reconhecendo, dessa 
forma, que os valores 
de tabela praticados 
estão defasados.

Nesse  entendi-
mento, as entidades 
filantrópicas, como 
as Santas Casas, que 
acolhem e prestam 
atendimentos a to-
dos, ficam no prejuízo, 
acumulando dívidas 
milionárias, arcando 
com custos elevados, 
sobretudo com a in-
flação acumulada, sem 
o repasse financeiro 
condizente, que está 
sendo baseado numa 
tabela desatualizada.

Até dezembro de 
2007, a referência 
utilizada era a Tabe-
la Única Nacional de 

Equivalência de Pro-
cedimentos – TUNEP. 
Após, passou a ser a 
tabela do SUS, ajus-
tada de acordo com 
as regras de valoração 
do SUS e multiplicada 
pelo Índice de Valora-
ção do Ressarcimento 
– IVR. Os valores de 
referência constantes 
na TUNEP, bem como 
o IVR multiplicador 
da tabela do SUS, são 
fixados pela ANS, que 
tem dever de atuar 
como árbitro impar-
cial do sistema.

Faz-se necessária 
a revisão urgente dos 
procedimentos cons-
tantes nessa tabela, 
promovendo ajustes 
efetivos, conforme re-
alidade de mercado, 
visto que a economia 
encontra-se em um 
momento instável, 
com alta de preços em 
praticamente todos os 
segmentos de produ-
tos e insumos, para 
que, dessa forma, as 
entidades filantrópicas 
e cadeias envolvidas 
possam dar continui-
dade aos atendimen-
tos.

*Lair Moura é ati-
vista na área da Saúde 
há 50 anos. Advogada 
com especialização em 
direito sanitário, ad-
ministradora de em-
presas, com foco em 
administração hospi-
talar. Fundadora da 
Federação das APAEs 
do Estado de São Pau-
lo, com 50 anos de luta 
em defesa da Educa-
ção Especializada.

Se a humanida-
de tiver futuro, de-
pois da insensatez da 
minha geração, que 
aceita a destruição 
do único habitat dis-
ponível, o julgamento 
em relação aos rústi-
cos atuais será muito 
severo. Inteiramente 
compreensível. Como 
extirpar o futuro, de 
forma insana e incle-
mente?

A derradeira espe-
rança está nas crian-
ças e nos jovens, mais 
sensíveis e capazes de 
enxergar o crime de 
lesa humanidade que 
está sendo flagran-
temente perpetrado 
neste Brasil que já foi 
abençoado.

Há um resíduo de 
lucidez nesta nação. 
Apequenado e apa-
rentemente impoten-
te diante do descala-
bro do governo e do 
parlamento. Mas a 
rede Uma Concerta-
ção pela Amazônia, 
em conjunto com os 
Institutos Reúna e 
Iungo, criou o pro-
grama “Itinerários 
Amazônicos”. 

O projeto propõe 

que estudantes apro-
fundem a aprendi-
zagem sobre a re-
gião Amazônica, não 
com o “decoreba” dos 
afluentes, mas conhe-
cendo seus povos, 
suas histórias, o que 
fazem, como vivem, 
qual o futuro dessa 
última grande flo-
resta tropical, covar-
demente destinada 
a se converter num 
deserto. 

A educação brasi-
leira desistiu de for-
mar uma cidadania 
crítica e atuante, para 
fazer o educando me-
morizar informações 
que ele consegue com 
um “c l ique”  num 
mobile, de imedia-
to, mais atualizada, 
colorida e musical, 
muito mais interes-
sante do que algumas 
aulas prelecionais ul-
trapassadas. 

Se os jovens bra-
sileiros conhecerem 
melhor a Amazônia, 
se indignarão com o 
que se faz ali, anis-
tiando grileiros, ocu-
pantes clandestinos 
violentos de terras 
públicas, fechando 

os olhos para a crimi-
nalidade organizada 
que mata indígenas 
e ambientalistas e 
explora minerais pre-
ciosos. 

Boa notícia para 
este Brasil tão neces-
sitado delas. Os mo-
ços serão convidados 
e estimulados a fazer 
pesquisa, construir 
intervenções socio-
culturais no contexto 
da Amazônia. Tudo 
muito mais dinâmi-
co, vivo e sedutor do 
que a mera leitura de 
livros ou a oitiva de 
palestras. 

É disso que o povo 
precisa: motivo para 
se orgulhar de sua 
terra. E defendê-la 
contra falsos profe-
tas, que se valem dos 
cargos para finali-
dades inteiramente 
divorciadas do bem 
comum. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docen-
te da Pós-graduação 
da UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022.

Atualmente, não só 
os chamados homens 
místicos anunciam 
profunda metamorfose 
planetária, que já vem 
ocorrendo de forma 
impiedosa. Apesar do 
interesse de determina-
dos grupos em manter a 
população eternamente 
desinformada, parte no-
tável dos cientistas que 
estudam o clima persis-
te em furar bloqueios e 
alertar os povos quanto 
ao perigo do aqueci-
mento (ou próximo es-
friamento) da Terra, em 
consequência do efeito 
estufa. No seu livro O 
calor vem aí — A bata-
lha contra a ameaça do 
clima, o jornalista Ross 
Gelbspan traz-nos preo-
cupantes esclarecimen-
tos: “(...) há quem não 
queira que o público 
conheça a urgência e as 
dimensões da ameaça 
do clima e tenha vindo 
a promover uma per-
sistente campanha de 
negação e de ocultação 
que, lamentavelmente, 
tem produzido efeito. 
(...) Para levar a cabo a 
sua campanha de mis-
tificação, os especialistas 

de relações públicas da 
indústria (carvão e pe-
tróleo) fizeram largo uso 
de um pequeno grupo 
de cientistas cujos pon-
tos de vista contrariam 
o consenso dos especia-
listas mundiais. (...) E o 
que é mais importante 
é que a campanha exer-
ceu um efeito narcótico 
no público americano. 
Mergulhou as pessoas 
numa apatia profunda 
face à crise, persuadin-
do-as de que a questão 
das alterações do clima 
está totalmente mer-
gulhada na incerteza 
científica. O que não é 
verdade. (...)

Os Tempos realmen-
te chegaram. Mais que 
isso, estão em pleno 
andamento. Ross Gelbs-
pan declara ainda, sem 
meios-termos: “(...) A 
lista dos efeitos previs-
tos (pelos cientistas) é 
familiar — é idêntica ao 
apocalipse bíblico”.

Como a distração é 
quase geral, o jornalista 
chama a atenção para 
isso, alertando para o 
“efeito narcótico” sobre 
o povo. Ele, sabendo 
ou não, vai ao encon-

tro desta afirmativa de 
Jesus, no Evangelho, 
segundo Lucas, 17:26 a 
30, a respeito do com-
portamento da maio-
ria, quando os Tempos 
anunciados dessem os 
seus sinais inequívocos: 
“Assim como foi nos 
dias de Noé, também 
será nos dias do Filho de 
Deus: Comiam, bebiam, 
casavam e davam-se 
em casamento, até ao 
dia em que Noé entrou 
na arca, e veio o dilúvio 
e destruiu a todos. O 
mesmo aconteceu nos 
dias de Ló: Comiam, 
bebiam, compravam, 
vendiam, plantavam e 
edificavam; mas no dia 
em que Ló saiu de Sodo-
ma, choveu do céu fogo 
e enxofre, e destruiu a 
todos. Assim será no dia 
em que o Filho de Deus 
se manifestar.

É bom refletir sobre 
o assunto.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

No encarte do CD da 
radionovela Memórias 
de um suicida, afirmo 
que o suicídio é um ato 
que infalivelmente gol-
peia a Alma de quem 
o pratica. Ao chegar ao 
Outro Lado, ela vai en-
contrar-se mais viva 
do que nunca, a pade-
cer opressivas aflições 
por ter fugido de sua 
responsabilidade ter-
rena. Sofrerá continua-
mente os graves efeitos 
do suicídio — vendo 
aquilo que, um dia, foi 
o seu corpo apodrecer 
no túmulo —, até que 
se complete o tempo da 
própria vida material, 
que cortou crimino-
samente. Parece coisa 
de filme de terror, mas 
não é. Trata-se da mais 
pura verdade. Por isso, 
“a morte fugirá deles” 
(Apocalipse, 9:6). Isto 
é, pensando morrer, os 
que se suicidam per-
manecerão vivos, mais 
vivos do que nunca, so-
mando às dores antigas 
(se é que as tinham tão 
cruéis como as imagina-
vam) cruciantes dores 
novas. É bom refletir 
sobre o assunto. Depois, 
não adiantará queixar-
-se. Nem haverá a quem 
se lamentar!

Convém assinalar 
que sempre alguém fica 
ferido e/ou abandonado 
com a deserção da pes-
soa amada ou amiga, 

em quem confiava, seja 
aqui ou no Mundo da 
Verdade. Igualmente, é 
de muito bom senso não 
olvidar que no Tribunal 
Celeste vigora o Amor, 
mas não existe impu-
nidade.

     
Pegar do tormento e 

alavancar a coragem
Em Jesus, a Dor e a 

origem de Sua Autorida-
de — O Poder do Cristo 
em nós (2014), desta-
quei que, ao escrever 
esse livro, meu intuito 
foi o de mostrar aos 
prezados leitores que a 
Dor nos fortalece e nos 
instrui a vencer todos 
os obstáculos, por piores 
que sejam. Por isso, sui-
cidar-se é um tremendo 
engano. É necessário sa-
ber conviver com a Dor 
e, com obstinação, so-
brepujá-la. Para tanto, 
faz-se urgente conhecer 
e viver a Excelsa Lei, que 
rege os mundos, do mi-
cro ao macrocosmo, ex-
pressa no Mandamento 
Novo do Jesus Ecumê-
nico: “Amai-vos como 
Eu vos amei. Somente 
assim podereis ser re-
conhecidos como meus 
discípulos. (...) Não há 
maior Amor do que doar 
a própria vida pelos seus 
amigos” (Evangelho, 
segundo João, 13:34 
e 35; e 15:13). Essa é a 
forma de nos capaci-
tarmos para pegar até 

do tormento e, com ele, 
alavancar a coragem.

Minha Irmã, meu 
Irmão, respeitosamente 
dedico a todos vocês este 
pensamento:

A vida continua sem-
pre, e lutar por ela vale 
a pena. Ainda que se 
apresente a escuridão da 
noite, o Sol nascerá no 
horizonte, derrotando 
as trevas e trazendo a 
claridade aos corações. 
Por isso, proclamamos: 
o grande segredo da 
vida é, amando a vida, 
saber preparar-se para 
a morte, ou Vida Eter-
na. Ressalte-se: o fale-
cimento deve ocorrer 
somente na hora certa 
determinada por Deus.

Se passarmos os 
olhos ao nosso redor, ve-
remos que existem seres 
humanos e até mesmo 
animais em situação 
mais dolorosa que a 
nossa, precisando que 
lhes seja estendida mão 
amiga. Não devemos 
perder a oportunidade 
de ajudar. Àquele que 
auxilia jamais faltará o 
amparo bendito que lhe 
possa curar as feridas.

Viver é melhor!
     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

É necessário e urgente 
reajustar a tabela de 

procedimentos do SUS

Crianças: estudem a 
Amazônia

Anúncio de profunda 
metamorfose planetária

O suicídio golpeia a Alma

*
Por Lair Moura

*
Por José Renato Nalini

*
Por Paiva Netto

*
Por Paiva Netto
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Eleitor que não votou no primeiro turno pode votar 
no segundo

Edmir Chedid é reeleito deputado estadual com 129.097 
votos no Estado

Construção civil e agropecuária impulsionam a geração 
de empregos na RMC

Eleitoras e eleitores 
que não votaram no pri-
meiro turno das Eleições 
2022, ocorrido neste 
domingo (2 de outubro), 
podem e devem votar no 
segundo turno, em 30 de 
outubro, caso esteja em 
situação regular com a 
Justiça Eleitoral.

Cada turno de votação 
é uma eleição indepen-
dente, e o não compare-
cimento à primeira etapa 
de votação não impede 
o comparecimento às 
urnas no segundo tur-
no. Além da escolha do 
próximo presidente da 
República, as eleitoras e 
os eleitores elegerão gov-
ernadores de 12 estados.

Justificativa
Exatamente por ser 

uma eleição indepen-

dente, o eleitor que não 
compareceu no primeiro 
turno é obrigado a justi-
ficar a ausência no prazo 
de 60 dias. A mesma 
regra vale para o cidadão 
que não votar no segun-
do turno. Ou seja, quem 
não comparecer às urnas 
nos dois turnos, deverá 
apresentar duas justifi-
cativas à Justiça Eleito-
ral. De qualquer forma, 
o eleitor que ainda não 
tiver justificado sua aus-
ência no primeiro turno 
não está impedido de 
votar no segundo turno.

A justificativa pode 
ser apresentada por uma 
dessas opções:

– Aplicativo e-Título, 
que pode ser baixado nas 
plataformas Android e 
iOS;  

– Sistema Justifica, 

que pode ser acessado 
nos Portais da Justiça 
Eleitoral; 

– Formulário Requer-
imento de Justificativa 
Eleitoral (pós-eleição) 
- formato PDF. 

Em qualquer desses 
meios, a documentação 
que comprove o motivo 
da ausência à eleição 
deverá ser anexada ao 
requerimento para ex-
ame da autoridade judi-
ciária da zona eleitoral 
responsável pelo título. 
Caso a justificativa seja 
aceita, haverá o registro 
no histórico do título 
eleitoral. Se a justifi-
cativa for indeferida, a 
pessoa precisará quitar 
o débito. 

Ao acessar o Sistema 
Justifica, a eleitora ou o 
eleitor deverá informar 

os dados pessoais (exata-
mente como registrados 
no cadastro eleitoral), 
declarar o motivo da aus-
ência às urnas e anexar a 
documentação compro-
batória digitalizada. Em 
seguida será gerado um 
código de protocolo para 
acompanhamento e o 
requerimento será trans-
mitido à zona eleitoral 
responsável pelo título 
do eleitor ou da eleito-
ra para análise. Após a 
decisão, a pessoa será 
notificada.

Prazos 
Em 2022, os prazos 

para a apresentação da 
justificativa são:

– até 1º de dezem-
bro de 2022 (ausên-
cia no primeiro turno 
– 2.10.2022);

– até 9 de janeiro de 
2023 (ausência no segun-
do turno – 30.10.2022).

A l é m  d a s  o p ç õ e s 
do e-Título e do Siste-
ma Justifica, a eleitora 
ou eleitor ainda pode 
entregar o Requeri-
mento de Justificativa 
Eleitoral (pós-eleição) 
em qualquer cartório 
eleitoral ou enviá-lo via 
postal à autoridade judi-
ciária da zona eleitoral 
responsável pelo título. 
Este requerimento é dif-
erente daquele preenchi-
do no dia da eleição.

Cada justificativa é 
válida somente para o 
turno ao qual a pessoa 
não tenha comparecido 
por estar fora de seu 
domicílio eleitoral. As-
sim, caso tenha deixado 
de votar no primeiro 

e no segundo turno da 
eleição, terá de justificar 
a ausência de cada um, 
separadamente, obede-
cendo aos requisitos e 
prazos de cada turno. 
A eleitora ou o eleitor 
pode justificar a aus-
ência às eleições tan-
tas vezes quantas forem 
necessárias.

Eleições suplementa-
res para prefeito

E m  o i t o  c i d a d e s 
haverá também eleições 
suplementares para pre-
feito no dia 30 de out-
ubro. Nesses casos, uma 
nova votação foi convo-
cada, porque os prefeitos 
eleitos em 2020 tiveram 
o mandato ou registro 
cassados pela Justiça 
Eleitoral.

Da Redação

O deputado Edmir 
Chedid (União) foi ree-
leito neste domingo (02) 
a mais um mandato na 
Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
(Alesp). O parlamentar 
obteve 129.097 votos, de 
acordo com o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-
SP), garantindo seu oitavo 
mandato consecutivo – o 
total de votos recebidos 
nesta eleição foi 5% menor 
se comparado aos 135.991 

votos que o elegeram em 
2018. 

O maior número de 
votos conquistados foi 
em Bragança Paulista. 
Ao todo, o parlamentar 
conquistou 45.895 votos, 
comprovando que o mu-
nicípio continua como 
seu maior reduto eleitoral. 
“Este número é bastante 
expressivo e muito impor-
tante. Estou feliz e honra-
do com os votos recebidos 
em Bragança Paulista e 
nos demais municípios 
do Estado de São Paulo”, 

comemorou Edmir Che-
did. 

Além de Bragança Pau-
lista, o parlamentar tam-
bém recebeu votos em 
outros 129 municípios do 
Estado, o que comprova 
a importância das ativi-
dades que tem realizado 
na Assembleia Legislativa 
em benefício da comuni-
dade e dos municípios. 
Como destaque, destacou 
as ações pela assistên-
cia social, habitação, in-
fraestrutura urbana, meio 
ambiente e defesa animal, 
saúde e segurança pública. 

“Tenho trabalho com-
provado pela comuni-
dade e pelo Estado de São 
Paulo. Além de iniciativas 
que já serviram de mod-
elo para o país, como o 
Projeto de Lei que tor-
nou obrigatório e gratuito 
o Teste do Pezinho e o 
que resultou na criação 
da Nota Fiscal Paulis-
ta, garanti, por exemplo, 
o repasse de recursos à 
saúde e para a melhoria 
de programas na área, 
principalmente durante a 

pandemia”, disse.
Propostas de Trabalho
Durante a campanha, 

Edmir Chedid voltou a 
defender a importância e 
a ampliação de programas 
e projetos já implantados 
pelo governo estadual, 
principalmente os des-
tinados às crianças e às 
mulheres. Além disso, 
como plano de trabalho, 
destacou apoio para a 
criação do Cartão Bom 
Prato, que prevê crédito de 
até R$ 300 à comunidade 
de baixa renda ou em situ-
ação de vulnerabilidade 
social.

O parlamentar também 
defende a ampliação do 
Projeto Casa da Mulher e 
das Delegacias de Defesa 
da Mulher (DDMs) – in-
clusive para a efetivação 
do atendimento às mul-
heres trans –, o Cartão 
do Estudante, que irá re-
munerar jovens de baixa 
renda durante o período 
dos cursos de formação 
profissional e o Programa 
Rota do Emprego, voltado 
à formação e a especial-

ização profissional.
Na saúde pública, afir-

mou que continuará de-
fendendo a criação do 
Hospital Regional Bra-
gantino e de unidades 
especializadas, bem como 
a permanência do Mutirão 
de Cirurgias no Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
“Afinal, a saúde é uma das 
áreas que mais deman-
dam atenção no Estado. 
Existem muitas pessoas 
esperando por consultas 
e cirurgias mesmo ante 
os esforços do governo”, 
comentou.

Por fim, garantiu que 
vai intensificar sua at-
uação para ampliar os 
recursos à infraestrutu-
ra urbana, fundamental 
ao desenvolvimento dos 
municípios, e para a im-
plantação do sistema de 
fiscalização e segurança 
eletrônica nas unidades 
públicas de educação. 
“Neste sentido, também 
precisamos garantir mais 
investimentos à ronda es-
colar realizada pela Polícia 
Militar”, declarou Edmir 

Chedid.
Trajetória Política
Os eleitores têm elegido 

Edmir Chedid desde 1994 
a deputado estadual. Na 
primeira eleição, obteve 
34.745 votos. Depois, tam-
bém foi eleito consecutiva-
mente em 1998 (49.025 
votos), 2002 (88.021 vo-
tos), 2006 (78.583 votos), 
2010 (104.602 votos), 
2014 (167.909 votos), 
2018 (135.991 votos) e 
2022 (129.097 votos). 
Antes, havia sido eleito 
vereador por dois manda-
tos em Serra Negra.

“Sinto-me honrado 
pela confiança dos ele-
itores durante estes anos 
de vida pública. E tenho 
me esforçado muito para 
cumprir com todos os 
compromissos assumidos 
com a comunidade e com 
os demais representantes 
políticos locais, como pre-
feitos, vice-prefeitos e ver-
eadores. Todo esse apoio 
serve de estímulo para 
que eu possa continuar 
trabalhando pela comuni-
dade do Estado”, concluiu.

Da Redação

A  R e g i ã o  M e t r o -
politana de Campinas 
gerou, em agosto de 
2 0 2 2 ,  7 . 8 4 2  p o s t o s 
de trabalho,  volume 
18,9% menor do que os 
9.669 postos gerados 
em agosto de 2021. A 
Construção Civil  e a 
Agropecuária  se  ex-
pandiram em 197,55% 
em relação ao mesmo 
período do ano passa-
do. Em contrapartida, 
a Indústria, os Serviços 
e o Comércio regredi-
ram, juntos, 93,83% 
no mesmo período de 
comparação. A aval-
iação  é  do  departa-
mento de economia da 
Associação Comercial 
e Industrial de Campi-
nas (ACIC), a partir de 
dados do Novo CAGED.

Em Campinas, foram 
gerados no mês 2.419 
postos de trabalho, o 

equivalente a 25,09% 
abaixo dos 3.229 pos-
tos gerados em agosto 
de 2021. A Indústria 
se expandiu em 99,3%, 
a Construção Civil em 
5,47% e a Agropecuária 
em 120%, totalizando 
224,81%, enquanto que 
os Serviços e o Comér-
cio apresentaram re-
dução de 64,64% frente 
ao mesmo mês do ano 
passado.  “Avaliando 
os números no acumu-
lado de 2022, (janeiro 
a agosto), constata-se 
uma redução de 19,44% 
frente ao acumulado 
no mesmo período de 
2021”, explica o econ-
omista da ACIC, Laerte 
Martins.  Na RMC, a 
redução na geração de 
vagas foi menor do que 
em Campinas, ficando 
em 14,92% no acumu-
lado de 2022, em com-
paração a 2021.

O salário médio de 

admissão em agosto 
deste  ano foi  de R$ 
1 . 9 4 9 , 8 4 ,  u m a  e x -
pansão de 1,52% sobre o 
salário do mês anterior. 
“A qualificação do em-
prego continua abaixo 
das especif icações e 
necessidades da mão 
de obra procurada e, 
a perspectiva para os 
próximos meses, é de 
indefinições quanto a 
uma maior expansão da 
mão de obra, devido ao 
conflito entre Rússia e 
Ucrânia, que já reflete 
uma tendência de que-
da na geração de postos 
de trabalho, na RMC e 
no país, enquanto não 
houver um acordo de 
cessar fogo”,  af irma 
Laerte Martins.

Nacional
Em nível  Nacion-

a l ,  segundo o  Novo 
C A G E D ,  o  e m p r e g o 
formal  com carteira 

assinada,  em agosto 
de 2022, apresentou 
um saldo positivo de 
278.639 postos de tra-
balho, decorrente de 

2.051.800 admissões e 
de 1.778.161 demissões.

No acumulado do 
ano (janeiro a agos-
to) foram admitidos 

15.653.839 e demiti-
dos 13.800.541, saldo 
total de 1.853.298 tra-
balhadores, com cartei-
ra assinada.
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Saúde conta com treinamentos sobre a Monkeypox e doenças 
transmissíveis

Parceria entre Prefeitura e Estado traz carreta de 
mamografia para Artur Nogueira

Prefeitura premia vencedores em concurso de desenho da 
‘Família do Zé Gotinha’

SAAE inicia obra de adequação do sistema de esgotamento 
sanitário dos bairros São Vicente e Santo Antônio

Saúde de Jaguariúna amplia vacinação contra a Covid para 
crianças de 3 a 4 anos

De Amparo

Equipes de Saúde da 
Prefeitura de Amparo e 
cidades da Região, além 
da Santa Casa Anna Cintra 
contaram com capaci-
tações nas últimas sem-
anas, visando o aprimo-
ramento e atualização de 
protocolos. 

No dia 5/9, no auditório 

da Unifia, a Monkeypox 
(Varíola dos Macaco), foi 
o tema, em capacitação 
organizado pelo Núcleo 
de Educação Permanente 
e Vigilância em Saúde. 

A apresentação foi re-
alizada pelo infectologista 
Carlos Humberto e a co-
ordenadora da Vigilância 
Epidemiológica, Vanessa 
Coelho. 

De 12 a 22 de setem-
bro, 34 profissionais de 
enfermagem da Rede 
de Atenção Primária de 
Amparo,  Serra Negra e 
Pedra Bela, além da Santa 
Casa Anna Cintra, rece-
beram treinamentos para 
a testagem rápida de HIV, 
Sífilis, Hepatites virais (B 
e C). 

Em Amparo, estes ex-

ames são disponibilizados 
nas unidades de saúde, no 
CTA - Centro de Testagem 
da Prefeitura Também 
há, em casos específicos, 
os exames na Santa Casa 
Anna Cintra. Para orien-
tações e testagem procure 
o CTA, na Avenida Car-
los Burgos, Centro, ou a 
unidade de saúde do seu 
bairro

De Artur Nogueira

Compondo as ações 
do Outubro Rosa, Artur 
Nogueira receberá o pro-
grama “Mulheres de Peito”, 
que oferece exames de ma-
mografia gratuitos, facil-
itando o acesso ao exame 
preventivo do câncer de 
mama. A iniciativa é do 
Governo do Estado de São 
Paulo, em parceria com a 
Prefeitura.

A unidade móvel fi-
cará na Avenida Fernando 
Arens, nº 939 - em frente 

ao Pronto Socorro Munic-
ipal, entre os dias 11 e 22 
de outubro. A expectativa é 
realizar cerca de 50 exames 
de mamografia por dia de 
forma gratuita, somando 
cerca de 600 mulheres 
atendidas nos 12 dias de 
campanha.

A secretária de Saúde 
Angela Pulz Delgado expli-
ca que serão distribuídas 
50 senhas por demanda 
espontânea de segunda 
a sexta-feira para atendi-
mento no mesmo dia, das 
08h às 17h e aos sábados, 

25 senhas, das 08h às 12h.

O QUE LEVAR
-Mulheres de 35 a 49 

anos devem estar munidas 
de pedido médico SUS, 
cartão SUS e RG.

-Mulheres de 50 a 69 
anos, apenas RG e Cartão 
SUS.

-Mulheres acima de 70 
anos, devem estar munidas 
de pedido médico SUS, 
cartão SUS e RG.

MULHERES DO PEITO
O programa “Mulheres 

de Peito”, vinculado à Sec-
retaria de Estado da Saúde, 
foi criado em 2014 com o 
objetivo de conscientizar 
as mulheres sobre os riscos 
do câncer de mama, assim 
como facilitar o acesso aos 
exames preventivos.

As unidades móveis de 
mamografia contam com 
uma equipe multidisci-
plinar composta por técni-
cos em radiologia, profis-
sionais de enfermagem, 
funcionários administrati-
vos e um médico ultrasso-
nografista.

De Engenheiro Coel-
ho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coel-
ho, através da Secretaria 
Municipal de Educação 
e da Secretaria Munic-
ipal de Saúde, premiou 
os ganhadores do con-
curso de desenho da 
‘Família do Zé Gotinha’. 
Os ganhadores foram 
anunciados na sexta-fei-
ra (23). O concurso foi 
realizado para incenti-
var os alunos das escolas 

públicas a receberem a 
vacina.

Na categoria I, da Ed-
ucação Infantil, a ganha-
dora foi a aluna Helena 
Martins Pereira Francis-
co, da EMEIEF Odécio 
Forner. Ela é aluna do 
infantil II, da professora 
Juliana Moura. Na cate-
goria II, a ganhadora foi 
Lívia Ketlyn Fernandes 
Batista, aluna do 5º ano 
B, da professora Vanessa 
Forner, na EMEIEF Ma-
riza Franco de Oliveira 
Paes. O secretário de ed-

ucação, doutor Edvaldo 
José de Souza, entregou 
para cada uma das gan-
hadoras um kit, conten-
do doces e brinquedos.

Multivacinação
A Campanha Nacion-

al de Vacinação contra a 
Poliomielite e Multivaci-
nação de 2022 foi esten-
dida e segue em todo o 
país. Na cidade, todas as 
unidades de saúde, além 
da Sala de Vacinas, estão 
participando.

O objetivo é alcançar 

cobertura vacinal igual 
ou maior que 95% para 
a vacina poliomielite na 
faixa etária de 1 a meno-
res de 5 anos de idade, 
além de reduzir o núme-
ro de não vacinados de 
crianças e adolescentes 
menores de 15 anos e 
melhorar as coberturas 
vacinais, conforme o 
Calendário Nacional de 
Vacinação. Segundo o 
último levantamento da 
secretaria de saúde, a 
cidade já vacinou 67% 
do publico alvo.

De Itapira

O SAAE  (Se rv iço 
Autônomo de Água e Es-
gotos) de Itapira iniciou 
essa semana a obra de 
adequação do sistema de 
esgotamento sanitário que 
atende os bairros São Vi-
cente e Santo Antônio. O 
prefeito Toninho Bellini e 
o presidente da autarquia 
Carlos Vitório Boretti de 
Ornellas visitaram o local 
nesta quinta-feira, 29.

A obra consiste na ex-
ecução de uma Estação 

Elevatória de Esgoto com-
pacta no final da Rua Ana-
cleto Magalhães Pereira, 
próximo da antiga mina 
que existia no local, e irá 
direcionar o efluente para 
uma nova rede, com maior 
diâmetro, que será im-
plantada na Rua Francisco 
Citrângulo, por onde será 
desviado todo o esgoto da 
região para a rede da Rua 
XV de Novembro.

Desta forma, a at-
ual rede de esgoto da 
Rua Presidente Kenne-
dy atenderá somente 

as residências situadas 
entre as Ruas Anacleto 
Magalhães Pereira e Padre 
Ferraz. “O sistema propos-
to é uma setorização da 
atual rede, dividindo as-
sim em duas bacias de 
contribuição para evitar 
os problemas que existem 
hoje”, explicou o presiden-
te da autarquia.

Atualmente, os eflu-
entes dos bairros São Vi-
cente e Santo Antônio são 
direcionados para a rede 
de esgoto da Rua Presi-
dente Kennedy, que há 

anos não vem suportan-
do a vazão em dias de 
chuvas intensas e ocorre 
o extravasamento na rua 
e também o retorno para 
alguns imóveis. O prob-
lema ocorre devido ao 
crescimento populacional 
e a alta infiltração de água 
de chuva na rede destes 
bairros.

A obra está sendo exe-
cutada pela empresa In-
fraAcqua Engenharia, que 
foi vencedora do processo 
de licitação. A previsão de 
conclusão é de 90 dias.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, começa a ampli-
ar a vacinação contra 
a Covid-19 para a faixa 

etária de 3 a 4 anos a 
partir desta segunda-fei-
ra, dia 3 de outubro, 
conforme orientação de 
documento técnico do 
Estado de São Paulo.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, Jaguariúna re-

cebeu inicialmente 300 
doses para contemplar 
esse público, que será 
distribuído entre as salas 
de vacina instaladas nas 
unidades básicas de 
saúde (UBSs) da cidade. 
A vacinação ocorre das 

8h às 15h30 – a exceção 
é a UBS Florianópolis, 
onde a campanha se es-
tende até as 19h.

“ É  m u i t o  i m p o r -
tante que os pais e re-
sponsáveis levem as cri-
anças para vacinação, 

pois só assim consegui-
mos diminuir a circu-
lação do vírus. As vacinas 
aplicadas foram testadas 
e são seguras e eficazes”, 
afirma a secretária de 
Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Ol-

iveira Pelisão.
A secretária também 

orienta que, para quem 
já iniciou o esquema de 
vacina contra a Covid, 
é fundamental verificar 
se a carteirinha está em 
dia.
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Serviço desenvolvido pelo CREM e pela rede municipal é 
destaque em seminário regional

Jaguariúna tem agosto com saldo positivo na criação de 
empregos 

Jogos da Inclusão terminam com festa no ginásio de 
esportes

De Itapira

O trabalho desenvolvi-
do pelo CREM (Centro 
de Referência Especial-
izado da Mulher) e por 
toda a rede municipal de 
proteção à mulher vítima 
de violência foi destaque 
nesta quinta-feira, 29, no 
III Seminário Regional do 
Departamento Region-
al de Saúde – DRS XIV 
de São João da Boa Vista 
e I Seminário Regional 
da Diretoria Regional de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social – DRADS 
Mogiana.

Com o tema “Sensibili-
zação para a abordagem da 
violência contra a mulher 
e a articulação em rede”, o 
evento foi realizado pelas 

duas regionais em parceria 
com o GVE XXVI de São 
João da Boa Vista e a Sec-
retaria Municipal de Saúde 
de Itapira e foi sediado no 
Espaço Cidade das Artes, 
em São João da Boa Vista.

O destaque da pro-
gramação foi a apresen-
tação exitosa de Itapira no 
que diz respeito ao atendi-
mento à mulher vítima de 
violência, especialmente 
através do CREM. “Foi 
excelente a visibilidade 
que Itapira teve frente a 
todos os municípios das 
duas regionais. Fomos 
convidados pelos organi-
zadores para apresentar o 
serviço para que as outras 
cidades também façam a 
implantação de algo sem-
elhante. E a receptividade 

foi muito boa durante e 
depois da apresentação, 
inclusive com pedidos de 
agendamento para visitas 
ao nosso serviço”, avaliou 
a secretária de Promoção 
Social Regina Ramil Marel-
la. “No evento, pudemos 
falar da importância da 
visão política para tratar do 
assunto e da sensibilidade 
dos gestores, assim como 
teve o nosso prefeito Ton-
inho Belllini”, completou.

Regina proferiu a pal-
estra “Experiências de im-
plantação do CREM e os 
desafios para a articulação 
em rede” e detalhou sobre 
como se deu a implantação 
do serviço em Itapira, como 
é o funcionamento, os obje-
tivos, o tipo de demanda e 
outros assuntos.

A advogada Vivian Nico-
lai – presidente do COM-
DIM (Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher) 
e presidente da Comissão 
da Mulher Advogada da 
OAB Itapira – falou sobre 
“Violência contra a mulher 
e os desafios para atendi-
mento da rede de atenção 
e proteção” e destacou a 
importância das parcerias 
citando como exemplo a 
OAB do município, cujas 
advogadas que fazem parte 
da Comissão da Mulher, at-
uam de maneira voluntária 
no Centro.

O promotor de Itapira 
Dr. Marcio Clovis Bosio 
Guimarães falou sobre “A 
atuação da promotoria 
face aos casos de violência 
contra a mulher” e a dele-

gada Dra. Gilmara Natália 
B. dos Santos, titular da 
Delegacia de Defesa da 
Mulher (DDM) de Itapira, 
palestrou sobre “O papel 
da Polícia Civil frente aos 
casos de violência contra a 

mulher na DDM Itapira”. 
Ainda dentro da temática, 
o Diretor técnico do DRS 
Thiago Lazinho dos Santos 
apresentou dos dados sobre 
as notificações de violência 
da região da DRS XIV.

De Jaguariúna

Jaguariúna fechou o 
mês de agosto com saldo 
positivo na criação de 
empregos com carteira 
assinada. Segundo da-
dos do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados 
e Desempregados), do 

Ministério do Trabalho 
e Previdência, divulgados 
nesta quinta-feira (29), 
a cidade fechou o mês 
de agosto com 145 vagas 
geradas (diferença entre 
demissões e admissões).

Agora Jaguariúna acu-
mula um total de 905 
novos postos de trabalho 

criados ao longo de 2022. 
A cidade registrou saldos 
positivos de emprego em 
todos os oito primeiros 
meses do ano.   

Mais uma vez, o setor 
de Serviços foi o destaque 
no mês, com a criação de 
140 vagas em agosto.

Segundo a Secretar-

ia de Desenvolvimento 
Econômico e Social de 
Jaguariúna, o setor de 
Serviços tem alavancado 
a geração de emprego 
na cidade neste ano. A 
expectativa é que haja 
um aumento no número 
de novas vagas até o final 
do ano.

De Engenheiro Coelho

A final dos ‘Jogos da 
Inclusão’, que reuniu os 
alunos da Associação de 
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE) e os 
alunos da secretaria de 
esportes terminou em 
festa na tarde de segun-
da-feira (26). Os jogos 
foram realizados durante 
todo o mês de setem-
bro, em comemoração 
ao ‘Setembro Verde’, mês 
de conscientização da 

inclusão social da pes-
soa com deficiência. O 
mês foi escolhido por ser 
comemorado, no dia 21 
de setembro, o Dia Na-
cional de Luta da Pessoa 
com Deficiência.

Os jogos finais foram 
acompanhados  pelo 
vice-prefeito, Adézio 
Dias, pelo diretor de 
esportes, Edivon Filho 
Soares dos Santos e pelo 
superintendente de es-
portes, além de profes-
sores e funcionários da 

APAE.
Na disputa final do fu-

tebol, os alunos da APAE 
saíram como campeões, 
após vencerem o time da 
escolinha da secretaria 
de esportes. Os alunos 
da APAE também foram 
premiados na disputa de 
lançamento na cesta.

Após os jogos, todos 
os alunos e professores 
participaram de uma 
confraternização.

Escolinha de Futebol

A escolinha de futebol 
da Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho é 
realizada no Estádio Mu-
nicipal e é gratuita para 
os moradores da cidade. 
Para realizar a inscrição 
e participar das aulas, a 
crianças deve se dirigira 
até o ginásio municipal, 
acompanhada de um re-
sponsável. É necessário 
apresentar uma cópia do 
RG, uma cópia do com-
provante de residência e 
uma foto 3×4 da criança. 

Vale destacar que, caso a 
criança apresente algum 
problema de saúde, é 

necessário apresentar o 
atestado médico no dia 
da inscrição.

Governo do Estado e Prefeitura de Pedreira realizaram a 
entrega do “Meu PET Sylvio Lazarini” 

De Pedreira

O Governo do Estado 
de São Paulo, através de 
sua Secretaria de Estado 
da Saúde e a Prefeitura 
de Pedreira, representada 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde, realizaram na 
quinta-feira, 29 de setem-
bro, a solenidade de inau-
guração do Consultório 
Veterinário “Meu PET 
Sylvio Lazarini”, instala-
do na Rua Miguel Sarkis, 
nº 61, Parque Industrial.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro e a Secretária de 

Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart, recepcionaram 
o Secretário de Esta-
do da Saúde Dr. Jean 
Gorinchteyn, Coordena-
dora Estadual da Defesa 
e Saúde Animal Rebeca 
Politti, Diretora da Re-
gional de Saúde 7 com 
sede em Campinas Fer-
nanda Penatti, vereadores 
municipais Claudinho 
Cassiani, Jedson Pane-
gassi e Patrícia Pedroso, 
familiares do homenage-
ado Sylvio Lazarini, além 
de secretários e diretores 
municipais, profissionais 

da área de saúde e pro-
tetores de animais.

Claudio Luiz Cassiani, 
Mário Wilson Fratta e Dr. 
José Carlos de Oliveira, 
vereadores municipais, 
foram os autores do Pro-
jeto de Lei que nomeou o 
Consultório Veterinário 
Meu PET com o nome de 
Sylvio Lazarani. “Agricul-
tor, Sylvio Lazarani atuou 
como Vereador durante 
três legislaturas, sendo 
Presidente da Casa no biê-
nio 1967-1968, formado 
como Auxiliar Prático de 
Veterinária, foi por muito 
tempo a única alternativa 
na Cidade para atender os 
animais, não cobrava pe-
los serviços, apenas pelos 
medicamentos de quem 
podia pagar. Um homem 
valoroso que prestou rel-
evantes serviços a Pedrei-
ra”, destacou na ocasião 
o Vereador Claudinho 
Cassiani, representando 
o Poder Legislativo.

A Coordenadora Es-
tadual da Defesa e Saúde 

Animal, Rebeca Polit-
ti, médica veterinária e 
idealizadora do Projeto 
Meu PET, enfatizou em 
seu discurso que estes 
Consultórios estão agili-
zando os atendimentos e 
exames em todo o Estado 
de São Paulo. “Na Região 
Metropolitana de Campi-
nas estamos realizando 
a entrega destes locais 
que atendem principal-
mente as pessoas que 
mais precisam, os resul-
tados apresentados até o 
momento são excelentes. 
Parabéns ao Prefeito 
Fábio, a Secretária Ana 
Lúcia, e todos os envolvi-
dos no Projeto”, conclui 
Rebeca Politti.

Para o Secretário de 
Estado da Saúde Dr. Jean 
Gorinchteyn, o Governo 
do Estado está investindo 
muito na área da Saúde. 
“Além deste Consultório 
Veterinário, estamos 
realizando em Pedreira 
‘Mutirão de Cirurgias’ 
de Hérnia e Vesícula aos 

sábados, nas dependên-
cias do Hospital Hum-
berto Piva, em parceria 
com a UNICAMP, com 
profissionais de saúde 
do Hospital das Clínicas. 
Viabilizamos a entrega 
de novas Ambulâncias, 
equipamentos e medica-
mentos, um trabalho que 
não para e visa sempre 
o bem-estar da popu-
lação. Parabéns a Admin-
istração Municipal pela 
conquista do Consultório 
Veterinário Meu PET ‘Syl-
vio Lazarini’ e todos os 
seus familiares presentes 
nesta inauguração”, con-
cluiu o Secretário Estadu-
al Dr. Jean Gorinchteyn.

Fábio Polidoro iniciou 
seu discurso agradecendo 
o Governo do Estado pelos 
convênios assinados com 
Pedreira. “Conquistamos 
o Corpo de Bombeiros, 
o Posto do Poupatempo, 
Recapeamento Asfáltico 
para diversas ruas, novas 
Viaturas para a Guarda 
Municipal, Ambulâncias, 

a reforma do Teleférico, 
a construção da Lancho-
nete e do Mirante, além 
das reformas comple-
tas das estradas vicinais 
Fioravante Carlotti, Duas 
Pontes já concluída, e a 
Basílio Vieira de Godoy, 
Entre Montes sendo real-
izada agora, entre tantos 
outros projetos de impor-
tantes para a população. 
Nosso muito obrigado 
pelo Consultório Veter-
inário Meu PET ‘Sylvio 
Lazarini’ que estará pre-
stando um atendimento 
de qualidade”, enfatizou 
o Prefeito Fábio Polidoro.    

A Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart, 
informou que os me´dicos 
veterinários responsáveis 
pelo Consultório Veter-
inário Meu PET ‘Sylvio 
Lazarini’, serão Fernando 
Bertevelo e Heloísa San-
tos, com o atendimento 
acontecendo de segun-
da-feira a sexta-feira, 
das 8h às 17h, não sendo 
necessário agendamento.
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Equipe de basquete de Engenheiro Coelho vence 
amistoso em Holambra

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coel-
ho, através da Secretaria 
Municipal de Educação 
e do Departamento de 

Nutrição, realizou uma 
Semana de Alimentação 
Saudável em toda a rede 
de ensino municipal. O 
encerramento da semana 
aconteceu na sexta-feira 
(23), quando cada aluno 

levou para casa um kit 
de alimentos, contendo 
itens produzidos através 
da agricultura familiar da 
cidade. A semana faz parte 
das atividades alusivas ao 
Dia Mundial da Alimen-
tação, que acontece em 
outubro.

A técnica em nutrição, 
Cibele Paula Hornhardt de 
Godoy, explicou como foi 
feito o trabalho durante a 
semana. “Eu, juntamente 
com a nutricionista Patrí-
cia Aparecida Cardoso de 
Moraes, montei um proje-
to, prevendo as ações que 
seriam realizadas com os 
alunos e mandamos para 
cada escola. Nesse projeto, 
nós demos exemplos de 
atividades que poderi-
am ser realizadas com os 
alunos, dependendo de 

cada faixa etária”.
Durante toda a semana 

a semana, todos os alunos 
tiveram atividades que en-
volveram conhecer os ali-
mentos, a importância do 
consumo da alimentação 
saudável e dos benefícios 
para a saúde. “Foi uma 
semana bem produtiva. 
Estivemos nas escolas 
realizando as atividades 
com os alunos, dando 
palestras, explicando a im-
portância da alimentação 
saudável. Os alunos par-
ticiparam de dinâmicas, 
brincadeiras e ainda pu-
deram aprender diversas 
receitas saudáveis”.

Segundo o Secretário 
Municipal de Educação, 
Dr. Edvaldo José de Sou-
za, a secretaria de Edu-
cação tem tido um cuidado 

muito especial com a al-
imentação dos alunos da 
rede pública. “Nós sempre 
tivemos um cuidado es-
pecial com a alimentação 
que é servida aos alunos 
na rede pública. Desde a 
origem dos alimentos até a 
forma de preparo adequa-
do. Um exemplo é o que 
foi feito durante o período 
de férias escolares, quan-
do mantivemos as escolas 
abertas e servimos a mer-
enda para os alunos”.

Para encerrar a sema-
na, as escolas realizaram 
a exposição dos trabalhos 
realizados pelos alunos. 
“Expor os trabalhos deles 
é uma forma de mostrar 
para os pais o que vem 
sendo trabalhado com 
os seus filhos durante as 
aulas. É uma forma de 

expandir o trabalho de 
conscientização para a 
importância da alimen-
tação saudável”, explicou 
Godoy.

Para complementar 
o trabalho realizado nas 
aulas, todos os alunos 
levaram para casa um kit 
com produtos da meren-
da, produzidos pela agri-
cultura familiar da cidade. 
“Junto com o kit nós esta-
mos enviando para os pais 
um panfleto, explicando 
como foi a semana para 
os pais. E falando para 
os pais aproveitarem ess-
es alimentos interagindo 
com as crianças durante o 
preparo. É uma forma dos 
alunos explicarem para 
os pais o que aprenderam 
durante a semana”, con-
cluiu Godoy.

Prefeitura realiza obra de melhoria 
na estrada da fazenda Guayçara 

Prefeitura inicia aplicação de asfalto 
em estrada municipal que da acesso à 

empresa motorola

Alunos das creches municipais visitam 
fazendinha do Unasp

Alunos de Engenheiro Coelho conquistam medalha em 
jogos escolares estadual

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Obras e 
Serviços, está realizan-
do obra de melhorias 
na Estrada da Fazenda 

Guayçara. O serviço in-
tegra o Programa Mel-
hor Caminho, uma par-
ceria entre a prefeitura 
e o Governo do Estado 
de São Paulo.

Os trabalhos con-
sistem na nivelação, 

colocação de brita e 
compactação do solo da 
estrada.

O Programa Melhor 
Caminho foi criado para 
a elaboração de convê-
nios entre a Secretaria 
de Agricultura e Abas-

tecimento do Estado 
de São Paulo e as pre-
feituras municipais. É 
dedicado à execução 
de obras em trechos de 
estradas rurais, para sua 
recuperação e conser-
vação.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria de Obras e Serviços, 
está realizando obra de 
melhorias na Estrada da 

Fazenda Guayçara. O 
serviço integra o Programa 
Melhor Caminho, uma 
parceria entre a prefeitura 
e o Governo do Estado de 
São Paulo.

Os trabalhos consistem 

na nivelação, colocação de 
brita e compactação do 
solo da estrada.

O Programa Melhor 
Caminho foi criado para 
a elaboração de convênios 
entre a Secretaria de Ag-

ricultura e Abastecimento 
do Estado de São Paulo e 
as prefeituras municipais. 
É dedicado à execução de 
obras em trechos de estra-
das rurais, para sua recu-
peração e conservação.

De Engenheiro Coel-
ho

A Prefeitura Munic-
ipal  de  Engenheiro, 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
proporcionou um dia de 
passeio diferente para 

os alunos das creches 
municipais. O primeiro 
grupo de alunos, vis-
itou a fazendinha do 
Centro Universitário 
Adventista de São Paulo 
(Unasp), na quinta-fei-
ra (30).

Através de uma par-

ceria, realizada com o 
Unasp, todos os alunos 
das creches municipais 
terão a oportunidade de 
visitar o local, onde os 
alunos são incentivados 
a interagirem com an-
imais,  desde pôneis, 
aves diversas e mini 

vacas.
Nas próximas sema-

nas, os demais alunos 
serão levados pelo Setor 
de Transporte para as 
visitas, ainda no mês de 
outubro, como comem-
oração ao Dia das Cri-
anças.

De Engenheiro Coelho

Alunos do Colégio Un-

asp, de Engenheiro Coel-
ho, garantiram a primeira 
medalha para a cidade na 

fase estadual dos Jogos 
Escolares do Estado de 
São Paulo (JEESP). A dis-
puta final aconteceu na ci-
dade de Águas de Lindóia. 
A equipe feminina do 
sub-14 garantiu o terceiro 
lugar na competição, após 
vencer a equipe da EMEF 
Prof. Nélson de Paula, da 
cidade Ouro Verde, por 
3 a 1. A medalha de ouro 
ficou com o Colégio Arbos, 
de São Caetano do Sul e a 
de prata, com a EMIEFM 
Profa. Anna R. Signorini, 
de Taubaté.

O professor Walter 
Quiaper, que é o técnico 
da equipe, explica como 

foi a competição. “Nas dis-
putas regionais se classifi-
cam as melhores equipes, 
que seguem para a fase 
estadual. Na fase estadual, 
disputam as 8 melhores 
escolas de todo o estado, 
onde conseguimos a ter-
ceira colocação, trazendo 
a medalha de bronze para 
cidade, no feminino. No 
masculino, nós termina-
mos a competição com a 
sexta colocação”.

Os Jogos Escolares 
do Estado de São Paulo 
(JEESP) reúnem alunos 
de todo o estado, que dis-
putam fases regionais e 
seguem para as fases es-

taduais. O Colégio Unasp 
participou da competição 
na etapa II, que reúne 
escolas particulares. Nes-
ta etapa, são disputadas 
as modalidades futsal, 
handball, basquete, vôlei, 
xadrez e o tênis de mesa.

Além do JEESP, o time 
de Engenheiro Coelho 
participa da Liga Paulista 
de Tênis de Mesa. “Na 
Liga Paulista, nós temos 
duas atletas que estão em 
segundo e terceiro lugar 
na sub-15. Outras duas 
alunas estão em terceiro 
e quarto lugar, na cate-
goria sub-13. Esse é um 
trabalho contínuo que 

nós fazemos”, explicou o 
técnico.

Segundo o superinten-
dente de esporte e lazer, 
Diogo Mansur, “essa é 
a primeira vez que uma 
escola da cidade chega 
na fase estadual da com-
petição trazendo a medal-
ha da fase estadual para a 
cidade”.

“Estamos dando apoio 
ao tênis de mesa, princi-
palmente na disputa da 
Liga Paulista de Tênis de 
Mesa. Com isso, estamos 
vendo a cada dia os atletas 
da cidade serem destaque 
em toda a região”, conclu-
iu Mansur.
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Cidade terá 24 pontos de fiscalização eletrônica de 
velocidade 

Inscrições para a Caminhada Azul e Rosa começam na 
segunda-feira, dia 3 

Fundo Social recebe 500 cestas básicas para famílias em 
vulnerabilidade social  

Ministério da Saúde prorroga a Campanha de Vacinação contra 
a Poliomielite e de Multivacinação até o dia 31 de outubro  

De Mogi Guaçu 

Mogi Guaçu passa 
a contar, ao longo dos 
próximos 45 dias, com 24 
radares para fiscalização 
eletrônica de velocidade 
no trânsito. A instalação 
e posterior operação dos 
equipamentos será feita 
por empresa contrata-
da a partir de processo 

licitatório aberto pela 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade. 
Antes do início da oper-
ação, ampla campanha 
irá alertar motoristas a 
respeito do controle e 
monitoramento. 

O contrato, de acordo 
com a Secretaria, prevê 
locação, instalação, op-
eração e manutenção 

de equipamento fixo 
de controle de veloci-
dade, de controle de 
restrição veicular, de 
equipamento fixo com 
registrador de velocid-
ade, avanço semafórico 
e parada sobre a faixa, 
além do sistema integra-
do para gerenciamento 
de imagens e processa-
mento das informações 
geradas.  

A empresa vencedora 
já realizou a avaliação e 
simulação dos aparelhos 
e do sistema de trânsito. 
Agora, toda a estrutura 
está sendo instalada em 
vias do município, como 
a Avenida Suécia, Rua 15 
de Novembro (avanço de 
sinal e parada em faixa), 
Avenida Emília Marchi 
Martini e Avenida dos 
Trabalhadores, sendo 

nesta última via o eq-
uipamento de restrição 
veicular para a conta-
gem de eixos antes da 
travessia da ponte.   

O secretário de Obras 
e Mobilidade, José Antô-
nio Ortiz Bueno, expli-
cou que, nesta primeira 
etapa, o município terá 
24 pontos de radares e 
um de restrição veicu-
lar. Como já acontecia 
anteriormente, os equi-
pamentos vão monitorar 
as vias de maior fluxo de 
veículos e pontos con-
siderados perigosos para 
motoristas e pedestres.  

“É sempre bom ressal-
tar que os pontos foram 
definidos após análise 
e estudos técnicos que 
levam em conta fatores 
como acidentalidade, 
potencial de risco, carac-

terísticas das vias, fluxo 
de veículos e pedestres, 
entre outros. Em sua 
maioria, os pontos em 
que os equipamentos 
estão sendo implantados 
já contavam com fiscal-
ização eletrônica ante-
riormente”, ressaltou 
o secretário. “É uma 
medida que visa ampliar 
a prudência e segurança 
no trânsito”.  

De acordo com ele, 
após a finalização do 
processo de infraestru-
tura e ajustes, os equi-
pamentos passarão por 
aferição e programação. 
Somente depois destas 
etapas é que a Secretaria 
de Obras e Mobilidade 
irá definir uma data para 
o início da operação. 
“Toda a população será 
devidamente avisada 

sobre o início do mon-
itoramento, lembrando 
que os radares evitam os 
excessos nas ruas e pro-
movem segurança para 
motoristas e pedestres”, 
comentou.  

Entre os equipamen-
tos que estão sendo 
instalados, os chama-
dos híbridos verificam 
a velocidade, avanço 
semafórico e parada so-
bre a faixa. A cidade con-
tará com quatro equi-
pamentos deste tipo: na 
Avenida Emília Marchi 
Martini, em cruzamen-
to com a Avenida dos 
Trabalhadores; Rua XV 
de Novembro com a Rua 
João da Rocha Franco; 
e Avenida Mogi Mirim 
com a Rua Araraquara, 
sendo essa nos dois sen-
tidos da via.  

De Mogi Guaçu

A 8ª edição da Camin-
hada Azul e Rosa será 
realizada no dia 22 de 
outubro após dois anos 
de suspensão por causa 
da pandemia da Covid-19. 
A concentração será no 
Parque dos Ingás, a partir 
das 7h00. As inscrições 
começam na próxima 
segunda-feira, dia 3 de 
outubro, pelo site da As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Mogi Guaçu 
(https://www.acimg.
com.br) e poderão ser 

feitas até o dia 13 de ou-
tubro.  

O evento é promovido 
pela Prefeitura, pelo Fun-
do Social de Solidariedade 
e pela Associação Comer-
cial e Industrial de Mogi 
Guaçu (Acimg). A saída 
da caminhada será às 8h 
e o percurso de 5 km, per-
correndo a Avenida dos 
Trabalhadores até a ro-
tatória do Centro Cultural 
retornando para o Parque 
dos Ingás. Profissionais 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL) 
vão ficar responsáveis 

pelo aquecimento e pelas 
aulas de dança antes e 
depois da caminhada.  

O objetivo da Camin-
hada é promover a consci-
entização sobre o câncer 
de mama e o câncer de 
próstata. Alunos da Fac-
uldades Municipal Pro-
fessor Franco Montoro 
estarão no local promov-
endo as orientações so-
bre as doenças. A Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB), subseção Mogi 
Guaçu, também irá par-
ticipar com informações 
para os participantes.  

O evento terá a dis-
tribuição de 3 mil kits, 
contendo camiseta e boné 
personalizados, mediante 
inscrição. O kit contém 
boné e camiseta, nas cores 
azul e rosa, simbolizando 
o combate aos cânceres de 
próstata e de mama. A en-
trega acontecerá nos dias 
17, 18 e 19 de outubro, na 
sede da Acimg. Os kits são 
limitados, mas a partici-
pação na Caminhada Azul 
e Rosa continuará aberta. 

Para retirar os kits, os 
participantes precisarão 
apresentar documento de 

identificação e poderão 
doar 1 kg de alimento não 
perecível, que será desti-
nado ao Fundo Social de 

Solidariedade. O Parque 
dos Ingás contará ainda 
com praça de alimen-
tação.

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por meio do Fundo 
Social de Solidariedade, 
recebeu 500 cestas básicas 
do Governo do Estado de 
São Paulo para atender 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. 
As cestas chegaram nesta 
sexta-feira, dia 30 de se-
tembro, e serão distribuí-
das para as famílias aten-
didas pelo Fundo Social.  

“Sabemos que muitas 

pessoas estão enfrentando 
dificuldades que foram 
agravadas pela pandemia, 
e a Assistência Social e o 
Fundo Social de Solidarie-
dade continuam com o 
trabalho de acompanham-
ento dessas famílias. Pre-
cisamos estar próximos 
de quem mais precisa, 
essa é a nossa função”, co-
mentou Ana de Elisabete 
Filomeno, presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade.  

De acordo com ela, o 

município atende 500 
famílias com a distribuição 
das cestas básicas, sen-
do que campanhas de 
arrecadação continuam 
sendo feitas pela equipe 
do Fundo Social, além do 
apoio recebido do Gover-
no do Estado. “Estamos 
atendendo mensalmente 
aproximadamente 500 
famílias e somam-se esta 
contribuição que chegou 
as campanhas desenvolvi-
das junto à comunidade”, 
ressaltou. 

As cestas básicas são 
entregues para os inscri-
tos do Cadastro Único, 
com avaliação de técnicos 
do Centro de Referên-
cia da Assistência Social, 
o CRAS. Ana Filomeno 
explica, todavia, que as 
cestas são distribuídas 
conforme a necessidade 
de cada família. “Feito 
isso, os técnicos informam 
o Fundo Social de Soli-
dariedade de Mogi Guaçu 
para que a entrega seja 
iniciada”, explicou. 

Cadastro 
Famílias em situação 

de vulnerabilidade que 
nunca receberam cestas 
básicas devem entrar em 
contato com o CRAS re-
gional mais próximo do 
bairro em que moram 
para que seja realizado um 
cadastro de avaliação com 
os técnicos da assistência. 

Endereços 
CRAS Zona Norte 
Praça Augusto Ro-

drigues Mello, s/nº, Jar-
dim Ypê I 

Telefone: (19) 3841-
8460 

CRAS Zona Leste 
Rua Arlindo de Olivei-

ra, 100, Jardim Zaniboni I 
Telefone: (19) 3831-

7641 

CRAS Zona Sul 
Rua Poços de Caldas, 

16, Jardim Brasília 
Telefone: (19) 3818-

4643

De Mogi Guaçu

O Ministério da Saúde 
prorrogou a Campanha Na-
cional de Vacinação contra 
a Poliomielite e de Multi-
vacinação para Atualização 
de Caderneta até o dia 31 de 
outubro. Iniciada em 8 de 
agosto, a campanha estava 
prevista para terminar na 
última sexta-feira, 30 de 
setembro. No entanto, dev-
ido à baixa adesão no país, 
a ampliação do prazo tem 
como objetivo aumentar 
as coberturas vacinais nos 
municípios. 

A meta é alcançar mar-
gem igual ou superior a 
95% para a vacina contra a 
paralisia infantil. Segundo 
dados do órgão federal, até 
o momento, 54,21% das cri-

anças na faixa etária entre 1 
e 4 anos, 11 meses e 29 dias 
de idade foram imunizadas 
contra a doença no Bra-
sil e cerca de seis milhões 
de doses foram aplicadas 
desde o começo da mobili-
zação. É importante desta-
car que toda a população 
com menos de cinco anos 
precisa ser vacinada para 
evitar a reintrodução do 
vírus que causa a paralisia 
infantil.  

Município 
Em Mogi Guaçu, a cam-

panha de vacinação contra 
a poliomielite apresen-
ta números positivos e o 
índice de adesão já atingiu 
97,66% com a imunização 
12.696 crianças menores 
de cinco anos de idade do 

município. A enfermeira da 
Vigilância Epidemiológica, 
Thatiana de Faria Póvoa, 
comentou que este público 
aumentou cerca de 44% na 
cidade. 

“Tínhamos registrado 
9.019 crianças entre 1 e 4 
anos, 11 meses e 29 dias de 
idade. Porém, após o início 
da campanha, constata-
mos que este grupo cresceu 
para 13 mil indivíduos no 
município. Deste número, 
já vacinamos 12.696 cri-
anças”, disse.  

Tathiana Póvoa ressalta 
que as crianças menores de 
um ano devem ser imuni-
zadas, conforme a situação 
vacinal para o esquema 
primário. “As crianças de 
1 a 4 anos devem tomar 
uma dose da Vacina Oral 

Poliomielite (VOP), desde 
que já tenham recebido as 
três doses de Vacina Ina-
tivada Poliomielite (VIP) do 
esquema básico”, explicou.  

A imunização contra a 
paralisa infantil é destinada 
para crianças de 1 a 4 anos, 
11 meses e 29 dias, inde-
pendentemente de já terem 
tomado todas as doses de 
rotina. Já a campanha de 
multivacinação é para cri-
anças e adolescentes com 
até 15 anos de idade. A cam-
panha está sendo realizada 
nas 21 Unidades Básicas de 
Saúde (UBBs) da cidade. 

As vacinas são ofereci-
das em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBBs) 
do município de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
10h45 e das 13h às 15h. Já 

nas unidades da Zona Sul, 
Santa Cecília e do Distrito 
de Martinho Prado Júnior 
a imunização ocorre em 
horário estendido das 8h 
às 17h.  

Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Polio-
mielite e de Multivacinação 
2022 

Período: até 31 de out-
ubro  

Horário: Segunda a sex-
ta-feira das 8h às 10h45 e 
das 13h às 15h  

Vacinas disponibilizadas 
para crianças 

BCG; Hepatite B; Po-
liomielite 1,2,3 (VIP - in-
ativada); Poliomielite 
1 e 3 (VOP - atenuada); 
Rotavírus humano G1P1 

(VRH); DTP+Hib+HB 
(Penta); Pneumocócica 10 
valentes; Meningocócica 
C (conjugada); Febre Am-
arela (Atenuada); Saram-
po, Caxumba, Rubéola 
(SCR); Sarampo, Caxumba, 
Rubéola e Varicela (SCRV); 
Hepatite A (HA); Difteria, 
Tétano, Pertussis (DTP); 
Difteria, Tétano (dT); Papi-
lomavírus humano (HPV); 
Varicela. 

Vacinas disponibilizadas 
para adolescentes 

Hepatite B (HB recom-
binante); Difteria, Tétano 
(dT); Febre amarela (Aten-
uada); Sarampo, Caxumba 
e Rubéola (SCR); Papilo-
mavírus humano (HPV); 
Meningocócica ACWY 
(conjugada).
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PENSOU EM IMÓVEIS, 
PENSOU EM JR TEIXEIRA!

Conheça o TOP 12 do concurso da Rainha e Princesas da Expo 
Artur 2022

Baile da terceira idade lotou o salão do Parque Serra Dourada

Prefeitura de Artur Nogueira divulga 60 vagas para oficinas 
gratuitas de balé

Mais de 150 candida-
tas se inscreveram no 
concurso da Rainha e 
Princesas da Expo Ar-
tur 2022. Após a grande 
adesão, foi realizada uma 
reunião expondo o regu-
lamento/regras e, poste-

riormente, uma seletiva.
A escolha do TOP 12 

foi feita na tarde deste 
domingo (2) com a pre-
sença de 37 mulheres que 
foram avaliadas por um 
corpo de jurados. Confira 
a classificação em ordem 

aleatória:
1- Brenda Tetzner
2- Mislene Moizes
3- Karoline Martins
4- Diana Silva
5- Kamila Santiago
6- Júlia Thomé
7- Tayna Cristina

8- Maria Eduarda Paes
9- Victoria Ferreira
10- Gabriela Monteiro
11- Katia Araújo
12- Elisângela Garcia

Neste ano, com o re-
torno da festa, o con-

curso tem previsão para 
acontecer no dia 11 de 
outubro, a partir das 20h, 
em estrutura montada 
na Sede do Clube Recre-
ativo Floresta. Além de 
representar a beleza da 
mulher da região durante 
todas as noites, a rainha 
e as duas princesas rece-
berão prêmios do comér-
cio local e terão a opor-
tunidade de conhecer de 
perto grandes nomes da 
música sertaneja. 

O desfile está sendo 
organizado por Paulo 
Munhoz, respeitado pro-
dutor de eventos há 26 
anos na região, experi-
ente missólogo que já 
teve modelos reconhe-
cidas no Miss São Paulo 
e Miss Brasil Infantil, e 

idealizador do tradicio-
nal Miss Artur Nogueira. 

EXPO ARTUR
A tradicional Festa do 

Peão de Artur Noguei-
ra acontecerá entre os 
dias 20 e 23 de outubro, 
em estrutura montada 
no Balneário Munici-
pal. Confira abaixo as 
atrações musicais já con-
firmadas da Expo Artur 
2022: 

20/10, quinta-fei-
ra – Dilsinho (ingresso 
solidário: 1 litro de leite) 

21/10, sexta-feira – 
Jorge & Mateus 

2 2 / 1 0 ,  s á b a d o  – 
Barões da Pisadinha e 
Jottapê MC 

23/10, domingo – 
Luan Santana

De Jaguariúna

O Baile da Terceira 
Idade lotou o Salão Mul-
timodal do Parque Ser-

ra Dourada nesta quin-
ta-feira (29). O clima de 
descontração e nostalgia 
tomou conta do espaço.

O baile é promovi-

do pela Secretaria de 
Assistência Social de 
Jaguariúna e integra a 
programação de comem-
oração do aniversário da 

cidade e ao Dia do Idoso.

CIDADE AMIGA DO 
IDOSO

Jaguariúna é reconhe-

cida oficialmente como 
Cidade Amiga do Idoso 
pela Organização Mun-
dial de Saúde (OMS). O 
título se destina a mu-

nicípios que desenvolvem 
ações pelo bem-estar 
e qualidade de vida de 
quem já passou dos 60 
anos de idade.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da sec-
retaria de Cultura & Turis-
mo, está com as inscrições 

abertas para a oficina gra-
tuita de balé. Ao todo, estão 
sendo oferecidas novas 60 
vagas para crianças e ado-

lescentes de 05 a 18 anos. 
Os interessados devem 

comparecer ao Centro Cul-
tural Tom Jobim, munidos 

de cópia do RG ou Cer-
tidão de Nascimento da 
criança, cópia do RG do 
responsável, e cópia do 

comprovante de endereço 
atualizado.

O Centro Cultural Tom 
Jobim, fica na rua São Se-

bastião, no Centro de Artur 
Nogueira e está aberto de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.
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